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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Aécio Lúcio Costa Pereira foi o primeiro réu julgado 
e condenado pelo Superior Tribunal Federal (STF) 

por participar dos atos golpistas de 8 de janeiro. Ele foi 
condenado por dano qualificado, deterioração de patrimônio 
público tombado, abolição violenta do Estado Democrático 
de Direito, golpe de Estado e associação criminosa. 

O último voto foi da ministra Rosa Weber, presidenta 
do STF. Houve divergência nos votos dos ministros André 
Mendonça e Nunes Marques. Os dois não viram crime de 
abolição do estado democrático de direito, mas foram 
vencidos pela maioria dos ministros.

Alexandre de Moraes, relator do caso, pediu uma pena 
total de 17 anos de reclusão, 100 dias-multa e R$ 30 milhões 

em danos morais coletivos, valor que deverá ser ressarcido 
em conjunto com outros réus. Serão julgadas, ainda, mais 
de 1.300 pessoas pelos mesmos crimes. 

Fazendo um comparativo, no Brasil, o crime hediondo é 
um dos atos passíveis de punição que possui tratamento 
mais severo pela Justiça, assim como crimes de tortura, 
tráfico de entorpecentes e drogas afins, e tem pena de 4 
a 12 anos de prisão. Ou seja, se Aécio tivesse cometido um 
homicídio, latrocínio, estupro de vulnerável ou qualquer 
outro ato semelhante, ele poderia ter sido condenado a 
menos tempo de reclusão. 

Agora, imaginem isto se repetindo para os outros réus. 
Fica difícil entender os critérios para esta pena tão longa.

17 anos de prisão por atos golpistas

Duplicação da BR-116
O deputado federal Valdir Cobalchini (MDB-SC) quer 
que os recursos arrecadados com multas aplicadas 
às concessionárias sejam investidos em melhorias na 
BR-116. O pedido foi feito ao diretor-geral da Agência 
Nacional de Transportes Terrestres (ANTT), Rafael 
Vitale, em audiência, em Brasília, nesta semana. Ele 
também pediu celeridade nas obras de manutenção 
da BR-116, no trecho que atravessa Santa Catarina. 
Cobalchini também recebeu esta semana, em primeira 
mão, a notícia de que Ministério dos Transportes 
publicou o edital para contratação dos projetos de 
engenharia para a duplicação da BR-282 entre Lages 
e São Miguel do Oeste. Este projeto é uma das suas 
maiores bandeiras.

Abertura de cancelas
Por conta do atraso nas obras do Contorno Viário de Florianópolis, o deputado estadual Sérgio Guimarães (União Brasil) 
protocolou junto a Justiça Federal um mandado de segurança para que a Autopista Litoral Sul, libere as cancelas das praças 
de pedágio da BR 101, em Palhoça, na Grande Florianópolis, e Porto Belo, no Litoral Norte. Nada mais justo.

Foto: Asses. Comunicação

Uso consciente
No próxima segunda-feira, 8, será realizada a terceira 
edição do Fórum do Uso Consciente de GNV, em 
Florianópolis. O evento proporciona um encontro que debate 
vários temas relacionados ao Gás Natural Veicular, e terá 
a participação da SCGÁS, Companhia de Gás de Santa 
Catarina. O Fórum será realizado no Centro de Eventos 
do Square SC Business Center e transmitido online. As 
inscrições são gratuitas pelo link: http://forumgnv.com.br/. 

Agências reguladoras
Após os graves estragos provocados pelo rompimento do reservatório da Casan, de dois milhões de litros de água 
que atingiu a comunidade Monte Cristo, na madrugada da última quarta-feira (6), em Florianópolis, a Alesc quer 
explicações sobre a metodologia aplicada pelas agências reguladoras no seu papel de fiscalizadora dos reservatórios 
da Companhia Catarinense de Águas e Saneamento (Casan). Para a reunião, com data a ser definida, foram convidados 
o presidente da Agência de Regulação de Serviços Públicos de Santa Catarina (ARESC), João Grando, o diretor geral da 
Agência Reguladora Intermunicipal de Saneamento, Adir Faccio e o presidente da Agência Intermunicipal de Serviços 
Públicos, Jorge Luiz Stolf.

Exportações
No oitavo mês do ano, as exportações catarinenses 
alcançaram US$ 1,1 bilhão, queda de 10,6%, em relação ao 
mesmo período de 2022, quando o estado havia atingido 
seu maior montante mensal exportado na série histórica. 
Segundo análise do Observatório FIESC, além da base de 
comparação elevada, o desempenho na análise interanual 
também está associado à desaceleração da atividade 
econômica mundial, em especial da China. 

Comac 
A secretária de Saúde, Carmen Zanotto, e o secretário nacional de Atenção Primária do Ministério da Saúde, Nésio 
Fernandes de Medeiros Júnior, estarão no Congresso das Associações, Consórcios e Municípios de Santa Catarina (COMAC-
SC), nos dias 27 a 29 de setembro, em São José. O painel discutirá os desafios da saúde catarinense na atenção primária e 
os investimentos dos municípios


